





En direct du Rotaru **p** 2

Le président communique p 2

41ème année 2016-2017

**BULLETIN N° 42 DE LA RÉUNION DU 26 avril 2017** 

# « Greenwatt » par Florian Buchter

Notre Président Ernst Erismann salue les 26 membres qui ont trouvé le chemin de la Grenette en ce mercredi et remercie notre ami Jean-Claude Godel pour nous avoir offert l'apéro afin de marquer son 80<sup>e</sup> anniversaire. Félicitations encore une fois! Il nous communique les excuses de membres qui n'ont pas pu se joindre à nous pour cette réunion, soit Benoît Stempfel, Pascal Hirt, Didier Wuilloud et Luke Gillon.

Ernst a reçu une lettre de notre ami Jacques Spérisen dans laquelle il remercie sincèrement tous les membres du club qui lui ont manifesté leur sympathie à l'occasion du décès de sa chère maman.

## Une modification du programme :

La conférence que devait donner le 17 mai prochain notre membre Claude Regamey au sujet de l'école d'aidesinfirmières à Kerala sera reportée à une date ultérieure. Information à suivre.

Le Président nous présente le conférencier du jour. Il s'agit de M. Florian Buchter, de l'entreprise GREENWATT, qui nous parle de «La transition énergétique de l'échelle mondiale à l'échelle locale».

(Suite en page 2)

# MADELINE COQUOZ DEUXIÈME



**Plongeon** « Le week-end dernier, les plongeuses fribourgeoises étaient à Dresden (ALL) pour un concours international. Madeline Coquoz (notre prix Elsener 2016) a terminé 2e en synchro à 3 m avec Michelle Heimberg. En individuel, elle a fini 10e à 3 m et 12e à 1 m

« Le concours du 3 m était très serré, vu que les places de 7 à 11 n'étaient séparées que par un seul petit point, a-t-elle dit. Je suis hyper contente de mes résultats au vu de mes derniers championnats d'Europe juniors en Norvège » La Liberté du 27.04.2017

# LA VIE DU CLUB



**ANNIVERSAIRES** Anniversaires du mois d'avril : Jean-Claude Godel le 14 (80 ans) Joseph Vonlanthen le 21 Bruno Bapst le 27 Jean Bacher le 29 Jean-Daniel Schumacher le 29 Félicitations!

**MEMBRES PRÉSENTS** 26 membres

**APÉRITIF** Offert par Jean- Claude Godel; un grand merci!



À SUIVRE... Le 3 mai à 23h30 à la Grenette, « Echange de jeunes + ROTEX » par Rot

Stephane Renz Le 10 mai à 18h30 apéritif

NOS **GLOBETROTTERS** 

**NOS VISITEURS** 

**JOBS AU ROTARY** 

DATES À RETENIR

**26.05.2017** Conférence Interdistrict Zurich

#### LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Pour ceux qui veulent verser un don à la caisse du club : Crédit Suisse, Villars-sur-Glâne,

IBAN: CH80 0483 5098 0320 0100

### Résumé (suite)

Ses propos peuvent être résumés de la manière suivante :

- rappel du problème que nous vivons avec le réchauffement de la planète fortement accéléré depuis quelques dizaines d'années,
- présentation des sources d'énergie utilisées en Suisse et en comparaison internationale,
- rappel du défi de se passer à terme de l'énergie nucléaire en développant l'utilisation des énergies propres,
- présentation des compétences de Greenwatt dans l'analyse énergétique des entreprises et des collectivités publiques afin que ces dernières puissent planifier assez tôt leurs travaux d'entretien et de rénovation en intégrant les énergies renouvelables,
- présentation des aspects économiques et de rentabilité de mesures visant à remplacer les énergies traditionnelles générant du CO2.
- Dans le contexte de la prochaine votation sur la politique énergétique suisse, cette présentation s'est déroulée à point nommé!
  La présentation POWERPOINT est accessible à travers le lien suivant :

#### http://fribourg-

sarine.rotary1990.ch/documents/download/103213/1704 26rotaryfrgreenwattpdf?p=c913e517eb7270b224272889 50e7b204

Ernst clôt la rencontre du jour par la traditionnelle citation, empruntée à Jean-Bertrand Pontalis (1924-2013, philosophe français) :

«Le Bonheur, c'est la permanence de l'éphémère.»

### **EN DIRECT DU ROTARY**

#### MESSAGE DU GOUVERNEUR

# LE ROTARY, UNE FAMILLE

C'est mon slogan pour mon année de gouvernorat: j'ai grandi dans une famille nombreuse — onze frères et soeurs. Ceci m'a marqué. Mais je constate toujours avec étonnement combien nous sommes différents les uns des autres bien que nous ayons les mêmes parents. Chacun de nous a sa personnalité, ses points forts, ses prédispositions. Quels ingrédients faut-il pour que, durant toute la vie, la famille entretienne de bons rapports. Respect, confiance, conciliation, sens des responsabilités, générosité, estime de l'autre, tolérance, reconnaissance, affection, courage, humilité n'en sont que quelques composantes. Tirer profit des points forts et les cimenter en font aussi partie.

Et maintenant je vous pose la question: Voyez-vous une différence avec un club Rotary? Moi, non. Chaque rotarien, chaque rotarienne est unique en son genre. Chaque club – j'ai pu en faire l'expérience lors de mes visites dans mon district – a sa propre culture. Cela commence avec l'accueil du gouverneur, et se poursuit avec le déroulement de la rencontre, la présentation des programmes, le fundraising, les projets. D'ailleurs, ce dernier point m'a toujours impressionné: les idées foisonnent, l'engagement est énorme. J'ai demandé aux clubs combien ils investissent dans l'aide à leur prochain. Je peux avancer le chiffre de trois millions de francs pour l'ensemble du district 2000, soit 39 000 francs par club ou 700 francs par membre. A ceci s'ajoutent des centaines d'heures de bénévolat. Les clubs Rotary sont la preuve qu'une seule personne, aussi forte soit-elle, ne peut faire bouger les choses que dans une infrastructure collective. PolioPlus avec l'éradication de la polio infantile en est une preuve manifeste. Nous sommes près du but, mais nous ne devons pas relâcher nos efforts. C'est une autre facette de la famille Rotary.

DG Heinz Eberhard